

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Iike, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 49.—La correspondencia al Administrador.

†
El Señor

Don José Conesa Monserrat

Corredor del Comercio de esta plaza
Ha fallecido en Pozo-Estrecho á las diez de la mañana del día de hoy

Su desconsolada esposa, hijos, nietos, hermanos políticos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de mañana, á las 8 de la misma, desde la casa mortuoria al Cementerio de dicho pueblo, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Pozo-Estrecho 1.º de Septiembre de 1913.

No se reparten esqueñas.

Inglaterra en las Antillas

La noticia de la creación de una escuadra inglesa de acorazados para las Antillas con base de operaciones en las Bermudas, ha alarmado la opinión de los Estados Unidos, cuya interpretación radical de la doctrina de Monroe inspira desde hace muchos años grandes temores en lo relativo á la paz.

La república norteamericana no tolera que una potencia europea adquiera territorios en el nuevo mundo, y como las posesiones inglesas en Norte América exceden en extensión al perímetro de la república, de ahí que la doctrina de Monroe haya sido considerada siempre con extrema aversión por Inglaterra, opuesta á aceptar la última interpretación yankee de aquella doctrina.

Como decimos, la prensa de los Estados Unidos ha mostrado su inquietud ante la noticia del establecimiento de una base naval inglesa en las Bermudas. La actividad de las autoridades navales inglesas en el establecimiento de esta base, el emplazamiento de cañones modernos, de gran alcance, la fundación de Astilleros para reparaciones y el aumento de la guarnición han suscitado una campaña antibrítánica, muy violenta de la prensa yankee, la cual arguye que se trata de hechos que ponen en peligro la existencia efectiva de la doctrina de Monroe, é invita al Gobierno norteamericano á exigir la anulación del proyecto inglés.

Durante más de un siglo ha habido en las islas Bermudas—que, como es sabido, son posesiones inglesas—un arsenal inglés, y las protestas de la prensa yankee han sido rechazadas con indignación por los diarios ingleses.

Respondiendo á estas protestas la prensa inglesa hace notar que, prácticamente, la doctrina de Monroe significa que los Estados Unidos se arrogan el derecho de apoderarse de territorios americanos cuando les sea posible; pero que la última interpretación yankee va todavía más allá, pues quiere decir que se prohíbe á cualquier otro país el poseer territorios suyos en condiciones de seguridad.

La intención del Gobierno yankee manifiesta en la concesión de trato favorable á los buques yan-

ques en el paso por el canal de Panamá, á pesar de lo prevenido en el tratado de Hay Pauncelonte, motivó la rotunda negativa del Gobierno inglés á tomar parte oficialmente en la Exposición Universal de San Francisco.

A tenor de este precedente, no es de esperar que la Gran Bretaña ceda ante la campaña de la prensa yankee, ni aún en el caso que la patrocine el Gabinete de Washington.

Cuando en el asunto Castro, de Venezuela el gobierno británico abandonó sus gestiones para obtener una reparación de los robos y ultrajes de que fueron víctimas súbditos ingleses con motivo de la agitación contra los Estados, provocada por la doctrina de Monroe, su buena voluntad fué considerada como un acto de debilidad, y por esto, ahora el Gobierno inglés ha adoptado una actitud más enérgica porque no está dispuesta á reconocer el protectorado que los Estados Unidos aspiran á ejercer sobre todos los países americanos.

Lo que dice Romanones

Madrid 1.º 9 m.

Refiriéndose el conde al viaje del rey á Madrid, dijo que no tiene la importancia que algunos le atribuyen, pues estaba acordado desde hace bastante tiempo.

Añadió que el Consejo de ministros anunciado para hoy se celebrará á las tres de la tarde para dar tiempo á que llegue á Madrid el ministro de la Guerra que llegará una hora antes de celebrarse el Consejo.

Crónica de Madrid

Vergüenzas de libertad.

En un periódico de la Corte hemos emprendido una campaña en pro de la decencia pública. Es una labor honrada de la que no nos hará desistir el soborno de unas pesetas ni el ridículo tópico de un convencionalismo vergonzoso. En la tal campaña hemos puesto una intensa virilidad que resalta, provocadora, de este cuadro gris de miedo y de alevinamiento, de chantaje y de fondos secretos, que se ofrece, asqueante, á la vista del ciudadano ibero.

Pues bien, lector: El Director

General de Seguridad—¡qué gentil nombre para un tan inútil cargo!—quiere saber quién es el autor de esa campaña. Quiere saber más todavía. Quiere saber—y lo presume así—si esa campaña está inspirada arriba; en las altas esferas del partido en que nosotros, jóvenes y patriotas, militamos bizrrros.

Claro es que ni lo uno ni lo otro debe interesar grandemente al señor Méndez Alanis. El flamante y fracasado Director General no ignora—que en un periódico se hacen campañas y se escriben artículos y se insertan reclamos. Pues todo eso con ser lo que integra la esencia misma del periódico es diverso y no debe ser confundido en el juicio que del periódico se formule. El artículo firmado, del firmante es en particular y del Director indirectamente en cuanto lo refrendó con su «visto y publicado». El artículo sin firmar, la gaceta anónima, el suelto, el entrefilette, á la Redacción toda pertenecen y al Director en nombre de ella compete la responsabilidad que de ellos deriva. Esta es la teoría verdadera del régimen interno de un periódico. Ya comprenderá, lector, que según ella, debe importar bien poco al Sr. Alanis el autor de los artículos que en su piel escocieron... El no obsta para que nosotros tengamos mucho honor y no poca complacencia en presentarnos al Sr. Director de Seguridad (¿?) para que él, á su vez, tenga el gusto de conocer al único inspirador y solo autor de esa campaña.

Si, porque no creáis, como el señor Alanis que esa campaña nos la inspiró nuestro jefe ni el Director insigne—grey proba de varones eximios—de nuestro partido. Nó. En nuestro partido gozamos de una gran autonomía y obramos con una absoluta independencia. ¡Tan seguros están los de arriba de nuestra ortodoxia! ¡Tan convencidos estamos los de abajo de que interpretamos la doctrina que de arriba aprendiéramos!...

Peró vamos al asunto de la campaña nuestra. Lector: Madrid está en poder de la francachela. Las calles son dominio de meretrices y rufianes. La chulapería se adueña de la Corte de la Monarquía. Vosotros cometeríais una gran audacia si os arredráseis á acompañar á vuestra esposa, á vuestra madre, á vuestras hermanas, á vuestras hijas, pasada la media noche por la

Carrera de San Jerónimo. ¡Ah! no creáis que es hipóbole. Esto lo sabe mejor que nosotros el Director de Seguridad. El Ministro de la Gobernación ¡salve gran narracón!—no debe ignorarlo. Y á pleno sol, en plena calle de Alcalá el rancismo triunfa y la policía vegeta.

¡La Policía! Ved en ella una víctima, la primera víctima, de esta vergüenza oficial. La Policía española es una clase abnegada y virtuosa como pocas; tiene un alto concepto de su deber y un entusiasmo férvido para su sacerdocio benemérito. Pero la Policía está atada al carro de la libertad en que camina la vida oficial de la Nación. La Policía tiene un jefe supremo en el Sr. Alba y otro jefe superior en el Sr. Alanis. La Policía tiene que obedecer... y obedecer. Y deja sumisa á órdenes de arriba, que el desentreno corra presuroso en pos del cinismo... Ved cómo la Policía es la primera víctima de esta francachela abyecta.

Lector: otro día te hablaremos, prolijos, de todo esto. Nos place que sepas cuanto vergüenza y cuanto podredumbre lleva aparejada la política en candelero. Nos place que desde ahí sepas la trama y conozcas el secreto de campañas que se inician y que á los tres días cesan. Nos place que vosotros, españoles, no ignoreis que vuestra madre común languidece en un estertor de agonía, acuciado por la inmoralidad y disfrazado toscamente cínicamente, con la máscara vergonzante de un liberalismo que es oligarquía funesta. Nos place que llegue á tus oídos que Madrid clama, en masa, por el término de esta merienda de negros. Nos place que te vayas convenciendo, lector caro, de que la libertad se hizo definitivamente conservadora. Y las personas decentes también.

Todo esto es lo que brota de nuestra conciencia honrada. Todo esto lo podemos decir los que no tenemos vendida la pluma ni alquilada la opinión, ni hipotecado nuestro espíritu crítico...

De Marruecos

Madrid 1.º 9 m.

Se asegura que una de las condiciones de *Marina*, era la de que se enviaran al general Silvestre cuantos refuerzos necesitase para desarrollar su plan; por tanto, además de las fuerzas que se le han enviado, marcharán 10.000 hombres con destino á aquella zona.

Cartagena religiosa

Con el fin de impetrar del Señor el beneficio de la lluvia y libre á esta comarca de toda clase de males; los días 6, 7 y 8 de este mes, se celebrará un Triduo en honor y por mediación de la Santísima Virgen del Milagro, Patrona de la Corte de María, en la Iglesia del Carmen, donde se venera dicha milagrosa imagen.

En el año 1669, después de siete años de sequía y de una rogativa y procesión conduciendo dicha sagrada imagen al Convento de San Gilnés de la Jara, llovió tan copiosa y oportunamente, que se recogió tan abundante cosecha como no se había conocido.

Otros prodigios se han verificado por la intercesión de esta Señora y hemos de recordar que el año próximo pasado al hacerse una novena implorando su intercesión con el mismo fin, empezó á disfrutarse el beneficio de la lluvia en los mismos días de la rogativa; y en algunos pa-

rajes de esta región se ha recolectado una abundante cosecha.

Es de creer que el pueblo cristiano concurrirá á estos actos; pues cuanto más numerosas son las plegarias que se elevan al Señor, mayor esperanza hay de que las atienda benigna y favorablemente.

Oportunamente se publicarán las horas en que tendrán lugar dichos actos religiosos.

De Sociedad

En el correo del sábado ha regresado á esta el Doctor Sánchez de Val, que después de un largo viaje de instrucción por el extranjero vuelve á encargarse de su gabinete de consulta y de la asistencia de su clientela particular.

Procedente de Los Alcázares en donde se encuentra veraneando con su distinguida familia hemos tenido el gusto de saludar hoy á nuestro contertulio y apreciable amigo don José Hernández Fernández.

Procedente de Mazarrón: hemos tenido el gusto de saludar hoy en nuestra redacción á nuestro distinguido amigo D. José Esparza. Bien venido.

Ha sido promovido al empleo de capitán de infantería de Marina nuestro querido amigo D. Nicolás Llobregat, que actualmente se encuentra en Larache.

Nuestra enhorabuena que hacemos extensiva á su padre político el coronel de dicho cuerpo D. Bernardo González.

De extrángis

LA GOYITA

Pepa Ramos es graciosa, desenvuelta, descocada; Es tímida y melindrosa; locuaz y desenfadada; siempre revoltosa, siempre exajerada. ¡Qué modistilla tan linda, coquetuela y vivatachal! ¡No hay mortal que no se rinda á tan risueña muchachal! ¡Qué labios de guindal! ¡Qué boca de gacha! Me quema en «La mejicana» su meloso «Ven y ven»; en «La Pastora» serrana me dá miedo su vaivén. ¡Ay! La americana no me sienta bien! Hace, *Una boba de Coria*, que me deja tonto y telo; y *Una inocente de Soria*, que es mantequilla con hie- ¿Por qué sabe á gloria? (lo. Porque de ella... ¡al ciclo! Me encanta en «La Segadora» con el haz y con la hoz. Me siento en «La picadora» capaz de darle una coz. ¡Qué acariciadora, qué dulce es su voz! Tápame, que tengo frío. Tápame, porque me calo. Tápame, bañero mío, tápame, ó te doy un palo. ¡Virito y me río! ¡Qué tiempo más malo! A todos contando vav que te robó el corazón, y me llamas Fierabras, granuja, pillo y ¡ladrón!! ¡Me las pagarás por sinvergonzón!

En este momento crítico, la musa ya no me sopla. Mi mujer y una manopla matan mi entusiasmo artístico. Y el tono humorístico (co. cambio por el místico. ¡Se acabó la copla!

X. Y. Z.

De los Toros

Amigos cariñosos y lectores asiduos nos preguntan, el por qué, de nuestro silencio en este pleito «Gavira-Rodalito» y se extrañan de que pasen las novilladas sin anuncio y sin revista, como si el revistero taurino de EL ECO DE CARTAGENA hubiese fallecido ó cogido la péñola del clavo más alto del techo más elevado de su modesta choza.

Es la razón de nuestro callar sistemático, que el pleito Rodalito-Gavira las novilladas del pleito y el empresario, como empresario de estas fiestas, no merecen la pena. ¡Entienden Vds. cariñosos amigos y lectores asiduos? no merecen la pena; la pena de escribir cuartillas, el dolor de corregirlas y el trabajo de componerlas.

Las fiestas taurinas que organiza la empresa con el nombre pomposo de novilladas, son capeas de las que más que revisteros necesitan un Señor Gobernador que las vigile y una pareja de la Guardia Civil que las impida.

Rodalito y Gavira ó Gavira y Rodalito, son dos novilleros medrosos y torpes, como hay doscientos en Madrid y en todos los pueblos de Andalucía, y discutir á Gavira ó negar ó afirmar á Rodalito, es tener deseos de hablar de algo en las pesadas horas del verano.

Si, pues siga el Empresario echando toros, sigan los diestros ídolos del pueblo haciendo locuras, y siga el público discutiendo políticamente á Gavira y á Rodalito, pero EL ECO DE CARTAGENA no reseñará, ni anunciará capeas, sea quien sea el empresario.

Las empresas pueden defender su dinero como gusten, pero nosotros «no queremos ser cómplices».

EL REVISTERO.

Cotización y cambios

PLOMO, 19-13-9.
PLATA, 29-24/32.
ZINC, 21-2-6.

INTERIOR, 80'00.
PARIS, 7'05.
LONDRES, 27'03.

RÁPIDAS

Coficiente de natalidad

La estadística, histórica reducida á números, acusa en Francia un descenso notable de población.

Los cuadros sinópticos, los estados demográficos, los censos minuciosos, denuncian la intensidad y la extensión del mal; á despecho de los inequívocos progresos materiales y científicos, el tesoro precioso de la vida se agota, se consume, sin duda porque la entraña del problema radica más allá del seno misterioso de la biología, en los umbrales mismos del mundo moral.

De otro modo, no se comprende como puede surgir, entre los esplendores de la civilización, en plena actividad creadora, esa funesta dolencia de la esterilidad, esa plañta maldita de la impotencia, esa derivación vergonzosa de la acción sexual hacia el absentism, hacia el placer infecundo.

Hoy, que se venera y respeta la existencia humana, hasta la exageración inconcebible de suponerla invulnerable á la coacción de la justicia, y de estimularla superior, y anterior, á las disputas y á los cri-